

# EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . .	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. . . . .	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar . . . . .	1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## LA HUELGA DE CARPINTEROS

Los huelguistas halláanse decididos á seguir manteniéndose en la misma actitud á pesar de los medios que tratan de valerse los patronos para conducirlos á un fin humillante. Pues comprendiendo ellos la astucia patronal, tratan de contrarrestarla por medio de la unión y de su recto proceder, como así lo han demostrado ya, debido á la conducta que han observado mediante las entrevistas que han tenido con varios patronos para llegar á una compostura que, aun no ha llegado y de la que daremos una aclaración:

Nombraron una comisión para avistarse con los patronos señores Fábregas, Quetglas y Corró, para sentar las primeras bases con el fin de llegar á una avenencia, de cuya entrevista debemos hacer constar lo siguiente:

Que estos patronos impusieron como precedente á los compañeros de comisión Vicens, Mari y Sancho, el nombrar un arbitraje para que en el caso de no llegar á un acuerdo viniesen obligados á aceptar lo que este fallase. A pesar que los señores que debían de componer el arbitraje merezcan toda clase de atenciones por parte de los trabajadores, tuvieron ocasión de notar la tendencia por parte de los patronos en que éste quedase nombrado.

Expusieron las razones consiguientes para que se nombrase después, en caso de no llegar al acuerdo, con lo que los patronos no mostraron conformidad; á pesar de haber manifestado que, si los huelguistas aceptaban el medio de componenda, fuera con deseos de solucionarlo,

En vista de la exigencia é imposición para que se nombrase el arbitraje, en reunión celebrada por los huelguistas, acordaron aceptarlo toda vez que pudiese formar parte de él, una cuarta persona elegida por ellos. Además que, nombrasen oficialmente su Comisión y autorizarla como la de los oficiales para poder solucionar el conflicto.

Los patronos indicados, en contestación al acuerdo de los huelguistas, les han manifestado que, «su misión se daba por terminada toda vez que sus gestiones no daban el resultado que se deseaba.»

Demasiado claro se vé que, mediante el arbitraje, nunca hubiesen llegado á un acuerdo las dos comisiones, por confiar los patronos en que éste fallaría á su favor.

De haber sido más astutos, pudiese que hubiesen logrado su deseo, pero con otra táctica y con más

cautela, cosa que no supieron precaver. Confían ellos que, por el solo mero de llamar á los huelguistas á una compostura, aceptarían estos las imposiciones y arbitrariedades de la clase patronal. ¡Cuanto se han equivocado! Aún siguen creyendo que los obreros son mansos corderos y que su derecho consiste en acatar la voluntad del explotador sin opción á pestañar. ¡¡Cuan engañados viven!!

De la sucursal de zapateros de la Vileta se han recibido para socorro de los huelguistas quince pesetas; del Ramo de ebanistería de Barcelona veinticuatro pesetas treinta céntimos; de los ebanistas, silleros y zapateros mallorquines residentes en Barcelona trece pesetas treinta céntimos; de la fundición mallorquina diez pesetas treintinueve céntimos; de los oficiales de Can Maneu tres pesetas; de los zapateros de Inca diez pesetas; del taller de José Garau cinco pesetas treinta céntimos; de los zapateros de Lluchmayor la Recomendación del trabajo diez pesetas veinte céntimos.

## TIMBAS EN PALMA

Otra vez el funesto vicio del juego vuelve á tener omnimoda libertad en esta Capital, jugándose descaradamente á los prohibidos en infinidad de sitios á ciencia y paciencia de los que tienen obligación de perseguirlo por mandato de la Ley.

Si los terribles efectos que este mal ocasiona, no afectaran hondamente á la clase obrera, el mal sería tolerable por cuanto la clase adinerada puede sin gran desdoro añadir un defecto más, á los muchos de que está poseído, pero este vicio para el obrero significa miseria y desesperación en su desmantelado hogar, y un medio de embrutecer su cerebro apartándole de dedicar su atención en cosas de provecho, y para distraerle de trabajar por su mejoramiento y el de sus semejantes, y el OBRERO BALEAR dá la voz de alerta á los trabajadores de Palma, para que estén sobre aviso y dejen de concurrir á estos antros que, disfrazados de cafés y cafetines, no son otra cosa que timbas en las cuales se pierde el decoro personal y el escaso dinero con que han sido retribuidos después de la semana de rudo trabajo.

Ya sabemos que el principal objetivo del obrero que arriesga su jornal en el juego, es el de la esperanza de que por este medio puede conseguir aumentar la mísera cantidad que en pago de su trabajo le abona el patrono, y poder con más holgura subvenir á sus más apremiantes

necesidades; pero aparte de la verdad que encierra aquella máxima popular de que *de Enero á Enero el dinero es del banquero* otras consideraciones de orden moral, aconsejan á la clase trabajadora deje de fiar á tan detestable vicio su bienestar, y procure concentrar toda su atención en estudiar las causas que ocasionan su malestar y miseria, trabajando para que desaparezcan estas, teniendo la seguridad de que haciéndolo así, logrará no solo mejorar su condición de asalariada, sino que ayudará á que desaparezca esta plaga social causa de males sin acierto.

Durante el mando del Gobernador Sr. Alvarez Sereix, Palma se vió libre de garitos porque aquella autoridad quiso cumplir la ley; apenas salido de esta isla, empezaron de nuevo á campar por sus respectos *puntos y golfos*, y hoy ha llegado á tal extremo el escándalo, que precisa se imponga enérgico correctivo.

Sr. Gobernador: procure V. E. enterarse de lo que pasa y haga que sus subordinados cumplan con el deber que tienen de impedir que se juegue á los prohibidos, y tenga la seguridad de que logrará con esto el aplauso de las gentes honradas.

Veríamos con gusto que la prensa local emprendiera enérgica campaña en este sentido, tanto más cuanto de este modo se desvanecería el rumor que corre de que su silencio se ha comprado mediante subvenciones mensuales.

## NOTAS SUELTAS

Leemos en un telegrama que en los Estados Unidos se recojen millares de firmas para pedir al Gobierno que mande de cuando sea ajusticiado Czolgosz, su cadáver se arroje al mar.

Porque es lo que dicen aquellos energúmenos; haciéndolo así evitamos que se deshonne la *virgen* América.

Y no es cosa de que por escrúpulos monjiles, tan pudibunda doncella pierda su virginidad.

Cierto que en la patria de los linchamientos de negros y de los destructores de los «pieles rojas» pareciera natural que no se diera importancia á un crimen más, pero hay que tener en cuenta que aquellas salvajadas las cometen los ciudadanos de la gran República colectivamente y son de ellas víctimas simples pelagatos, y ahora se trata de un hombre que alucinado por una idea, ha dado muerte á Mac-Kinley personificación del Capitalismo.

Y eso no lo perdona la burguesía americana. Ni la de los demás países.

## LA HUELGA GENERAL

### Lo que buscan con ella sus partidarios

Son varios los elementos que en España predicán la declaración inmediata de la huelga general: los anarquistas ó libertarios, algunos republicanos radicales de buena fé y unas cuantas personalidades del campo republicano capaces de aceptar y abandonar todas las ideas con tal de dar cima á sus mezquinas ambiciones.

¿Propónense estos defensores de la huelga general ó revolucionaria, es decir, de la acción violenta, acudir á ella para mejorar las condiciones de la clase trabajadora ó impedir las arbitrariedades ó atropellos del Poder burgués? No. ¿Propónense siquiera realizar un fin común, sea éste el que fuere? Tampoco.

Los anarquistas preconizan la huelga general, no para que sea menos triste la condición del proletariado, ni para sacar de las cárceles ó presidios á los trabajadores que han ido á esos lugares por hacer caso de los consejos de aquellos ó por los desafueros de algunas autoridades, sino porque creen que de la huelga general ha de salir una revolución que venga terriblemente á las víctimas del régimen burgués y concluya con éste.

Este aserto fúndase, no en meras suposiciones, si en hechos comprobables.

Los anarquistas recomiendan á los trabajadores que se armen, que adquieran mausers, que compren revólvers, que se provean de puñales. Al hacer esta recomendación no les guía la idea de que los obreros respondan solamente á las agresiones de la fuerza armada al servicio de la clase capitalista, puesto que ese solo propósito no les daría más resultado que el de que aquellos fueran acuchillados ó fusilados, sino la de que venzan á dicha fuerza y se hagan dueños de las principales poblaciones primero, y después de todo el país.

Además, no hay periódico anarquista que no diga y repita que es una insensatez y una cobardía hablar de calma, prudencia y legalidad á los trabajadores, hallándose éstos ya en condiciones de hacer la revolución que ha de emanciparlos. Según los ácratas, el derrumbamiento del régimen capitalista es posible hoy, necesitándose únicamente para lograrlo, que los obreros acudan al terreno de la fuerza y se muestren inflexibles con sus explotadores y con todos cuantos los apoyen ó defiendan.

Los republicanos radicales que aceptan la huelga general, no la quieren tampoco para alcanzar por tal medio que los obreros mejoren poco ó mucho los males que experimentan, sino porque esperan de ello lo que constituye desde hace muchos años su ansia principal, su más ardiente deseo, un hecho de fuerza que eche por tierra á la Monarquía é implante en nuestro país la República.

Los otros republicanos que encarecen la huelga general ó la alientan más ó menos directamente, no lo hacen por creer que de ella salga la revolución social ni porque ocasione un cambio de régimen político. Muévese á defender huelga tan desatinada el ganar las simpatías de los desdichados que tienen fe en semejante procedimiento y el valerse de los mismos, ya para crearse una popularidad que explotar más adelante, ya para sacar partido de las luchas electorales. Entre estos

últimos partidarios de la huelga general hay republicanos que figuraron al lado de Castelar, enemigo declarado del Socialismo, y republicanos que abogaron rabiosamente por la abstención electoral.

Ninguno de esos tres grupos que forman la amalgama defensora de la huelga revolucionaria engaña á los otros. Todos saben á lo que va cada uno de ellos, manteniendo su unión la creencia que cada cual tiene de que los otros dos le ayudarán en los fines que persiguen. En realidad, el verdaderamente ganancioso es el último, el compuesto por los aventureros políticos, pues en tanto los otros dos—los anarquistas y los republicanos radicales—no verán sus aspiraciones de revolución social ni de implantación de la República realizada por la huelga general, él obtendrá, con la agitación que entre los ilusos produzca ésta, unas cuantas actas de diputados y de concejales.

Tales son las fuerzas que al presente proclaman en nuestro país la conveniencia de la huelga general á todo trance.

Como la que no se halla inspirada por un mezquino interés, lo está por un profundo error, conviene bien los obreros reflexivos, los que conocen bien su situación y lo que demanda su estado traten de convencer á sus compañeros de trabajo del verdadero fin que se persigue con aquella huelga y de hacerles ver, para que no la secunden, los malos resultados que ocasionaría á la causa de los oprimidos.

Por una huelga general no puede venir hoy la República, ni menos aun la revolución social. El mejoramiento que necesita la clase obrera, y que es lo único que puede obtenerse al presente, ha de alcanzarse con la organización verdad de los trabajadores, organización que ha de hacerse sentir con tino, con resolución y con firmeza lo mismo en el campo económico que en el campo político.

Pensar en otras cosas, es vivir fuera de la realidad y contribuir al encumbramiento de unos cuantos osados.

*El puesto de los trabajadores está en el Partido Socialista Obrero, único que consagra todos sus esfuerzos á mejorar su condición y á poner término á la explotación patronal.*

## UN CURA EXPLOTADOR

Con el mismo epígrafe que sirve de título á estas líneas nos fué remitida una carta de un compañero nuestro de Manacor y que vió la luz pública en uno de nuestros anteriores números sacando á relucir algunos actos que desdican mucho de lo que debe ser un parroco de un pueblo que como Manacor se ha distinguido siempre por las ideas religiosas.

Ese buen cura, no bien hubo llegado á Manacor y tomado posesión de su cargo se metió á explotador, empezando por hacer obras á la capilla de San José y ateniendo á aquello de que *la caridad bien ordenada empieza por sí mismo* colocó en dichas obras á una infinidad de parientes suyos, tratándoles tan bien que al poco tiempo le abandonaron á les despidió que para ello es igual; luego llamó á otros sucediéndole cosa parecida, no teniendo otro remedio que apelar á los no parientes pues estos no quisieron

continuar siendo explotados por este buen ministro del Señor.

Nuestros lectores recordarán que por negarse á acceder á una simple petición de los trabajadores provocó una huelga que quedó resuelta sin consecuencias por haber encontrado colocación todos los huelguistas. Pues bien, lejos de arrepentirse este señor del pecado que cometió con los trabajadores negándoles el pan de cada día, ha tenido hoy el cinismo de ir á Montuiri á reclutar desgraciados que no le conotan para que le continúen las obras, habiendo trabajadores de sobra en Manacor.

¿Esa es la era de bienestar que prometió usted desde el pulpito? ¿No recuerda V., pobre cura, que prometió influir é impetrar á la Divina Providencia para que ésta derramase toda la miel posible sobre este pueblo, á fin de que fuese la vida del pobre más dulce? ¿Es así como debe conducirse un Párroco con el pueblo á quien le debe santa hospitalidad? No, V. no es merecedor á ella, el pueblo debe protestar de su conducta, porque se ha convertido V. en su pesadilla, y desde hoy, le sacaremos á la vindicta pública todos sus actos para que sean conocidos de todos. ¡Lástima de escoba para sacarle de su puesto!

Otro día volveremos á ocuparnos de este padre de almas, pues hay mucha tela que cortar, ¡y vaya si cortaremos!

## ACCIDENTES DEL TRABAJO

Sr. Alcalde: las Ordenanzas municipales como las leyes deben haber sido hechas para que se cumplan aunque el que las haya de cumplir sea patrono. Ordenan aquellas que los andamios de las obras en construcción reúnan todas las condiciones de solidez y seguridad con el humanitario fin de evitar que el pobre obrero obligado por la necesidad á trabajar encima de ellos, sea víctima de una caída.

La espantosa frecuencia con que se repiten en esta Ciudad los accidentes debidos á estas causas, ha debido demostrar á V. S. que las ordenanzas son letra muerta para los egoístas patronos albañiles, quienes tienen en más un real de ganancia, que la vida de los operarios á quienes explotan.

Como Alcalde y como presidente de la Junta local de Reformas Sociales está en el deber de exigir responsabilidad sin contemplación ninguna á los contratistas de obras que no hagan construir los andamios con todos los requisitos que la seguridad personal de los obreros exige.

A las familias de las víctimas les recordamos el derecho que tienen de ser indemnizadas por el patrono en todo caso, según lo que previene la Ley de accidentes en sus artículos 1.º, 4.º y quinto.

*El Partido Socialista Obrero se opone á las algaradas y motines por ser contraproducentes á los intereses de los obreros. Condena también enérgicamente el sistema que predicán los anarquistas, que consiste en recomendar las huelgas generales y que cometan los obreros actos de violencia, cuando tan tristes recuerdos tenemos con lo que ha pasado en La Coruña y otros puntos.*

## UN DEBER

Uno de nuestros principales deberes consiste en guiar á la clase trabajadora y conducirla á la conquista de su redención, y por esto mismo procuramos enderezar sus pasos hacia tan bello ideal.

Hoy, que por do quier se hallan tendidas las redes del más abominable de los vicios, del que con más frecuencia ocasiona disgustos en grande, del que con más facilidad el hombre se pervierte y pierde todo su carácter de honradez que tenía, deber nuestro es, procurar separar á los obreros de estos centros donde con tanta facilidad se pierde el tiempo, el dinero y lo que es más aun la salud, y decirles: no os conviene el que toméis asiento alrededor de una mesa cuyo tapete verde sirve de imán para atraerse el producto de vuestro esfuerzo semanal dejándoos sin pan y sin luz.

No seremos nosotros quienes tratemos de impedir el que se disfrute de libertad, pero si, siempre reprobaremos una libertad que sirve para ocasionar disgustos y perjuicios á los trabajadores. Estos no deben fiar el mejoramiento de su situación al azar porque con seguridad no hallarán más que disgustos y sinsabores y ver reducido á la nada el mísero jornal que hayan cobrado de sus patronos.

Lamentable y digno de censura es lo que á ciencia y paciencia de nuestras autoridades está pasando, con la tolerancia de los juegos prohibidos por la ley; pues sucede á diario que muchos jóvenes imberbes se pasan todas las horas de la noche enchiquerados en alguno de los centros donde se tira de la oreja al pobre y pacientísimo Jorge, habiendo dejado el mayor número de ellos todo el dinero que traían sobre el verde tapete que cubre la mesa. ¡Cuántos y cuantos disgustos de familia ocasiona esa tolerancia del juego! Familias sin pan y sin luz quedan por haber perdido al juego lo que debía servirles de alimento.

No, no deben jugar los trabajadores que honradamente trabajan para ganarse el sustento; no deben perder en un momento de suerte adversa lo que han ganado durante la semana y que tantas gotas de sudor les cuesta.

Lo que deben hacer los obreros es no acudir á estos centros de perdición donde el hombre honrado está expuesto á transformarse en criminal.

Trabajadores: recordad y tened presente siempre que el alcoholismo perjudica la salud y el juego denigra al hombre.

TIRIFILO.

*Trabajadores: No os dejéis llevar de palabras de relumbrón á que ciertos elementos de criterio exaltado se muestran tan aficionados para entusiasmar á la clase obrera. Para conseguir el triunfo de la causa de la Humanidad, es preciso que os organicéis en sociedades de resistencia primero y en partido de clase después. Todo lo que se aparte de estos procedimientos podrá halagar y entusiasmar vuestro espíritu, pero no por eso llegareis más pronto á la consecución de vuestro ideal. Nada se logra empleando drogas ó explosivos para acabar con el presente régimen; sólo con convicciones bien arraigadas y una idea clara de lo que debe ser la revolución social, podremos dar al traste con la explotación del hombre por el hombre, sin derramar estérilmente una sola gota de sangre obrera.*

## ASTUCIA PATRONAL

Cuando se defiende una causa justa y legal, los medios para defenderla de que se han de valer, deben de ser dignos de la misma causa; es decir, que los medios que se arbitren deben de justificar por si solos, la importancia de la trascendencia que en sí encierra la misma que enaltece los procedimientos que tratan de defenderla.

Pues bien, reconociendo la superioridad de lo expuesto ¿de qué medios se han de valer todos los que traten de combatirla? ¿pueden recurrir á medios positivos para con ellos salir victoriosos? ¡Imposible!

Las únicas armas ó medios que pueden esgrimir todos aquellos que traten de combatir una causa justa, han de ser inútiles é injustas, toda vez que se basan en la impostura para desde ese punto dirigir los ataques.

Comprendiéndolo así los patronos de los huelguistas carpinteros, han recurrido á otros procedimientos, las cuales han servido para delatar los resultados que deseaban. Esto sucede siempre que el plan de conducta ó táctica que se ha de seguir no está lo suficiente estudiada, y como consecuencia de ella, lo es el resultado que han obtenido.

¿En que cerebro cabe que una lucha entre capital y trabajo sea el mismo capital el llamado á dictaminar el fallo? ¿Tan simples consideran a los obreros que en los momentos actuales quieren imponerles semejantes exigencias? Esto no son más que arbitrariedades propias de la clase explotadora.

Bien, muy bien, por los obreros que han sabido tachar la astucia patronal; y no solamente han dado muestras de un criterio digno y elevado, si que también han hecho ver a los patronos que ellos luchan por la causa de la Humanidad.

Si con sano juicio meditasen la presente lucha, otros serían los medios que hubiesen empleado para solucionar el conflicto. Pero como consideran al obrero como mero instrumento de producción, es por lo que tratan de valerse de cualquier medio para extremarlo y humillarlo.

Les produce mal sonido la palabra de explotadores, cuando tratan de absorber la poca sangre que le resta al obrero. ¿Como quieren pues que se les califique dado los medios que arbitran para proteger al que todo lo produce? Amantes de la justicia y de la legalidad como son los obreros todos, dan á cada cual lo que se merece; por consiguiente en todos sus actos no hacen más que justicia, y para prueba de ella citaré un ejemplo.

El señor Fabregas dueño del taller de ebanistería La Industrial, antes que hacer justicia á sus oficiales ha mandado uno de sus empleados á Barcelona con el objeto de que buscarse oficiales mallorquines aumentándoles veinticinco céntimos en el jornal, que antes ganaban en Palma, y en caso de que hallase algunos y era necesaria su presencia que al momento le telegrafíara.

Mas dichos trabajos han dado resultados negativos.

Ejemplo es este que no lo esperaba el señor Fabregas, y creo que es una lección más que notable para que juzgue en lo sucesivo la con-

ducta que debe seguir. Pues los obreros mallorquines en Barcelona, no han hecho más que cumplir con su deber, generosidad que no son capaces de interpretar los patronos ni juzgaría como se merece.

Seguid así obreros honrados, seguid dando lecciones á la clase que os quiere contentar hoy por medio de promesas, para mañana hacerlos víctimas de sus feroces instintos.

Vivid prevenidos contra vuestros tiranos, no os fieis de palabras melosas y halagüeñas pues se valen de ese medio cuando tratan de tenderos algún ardid. Por lo tanto demostradles que su astucia no sirve ante vuestro firme propósito de abnegación.

CARAMAN.

## NUESTROS MUERTOS

El domingo falleció el infortunado obrero, que en la mañana del sábado tuvo la desgracia de caerse del andamio de una obra en construcción de la Plaza del Aceite.

José Parels Payeras era de edad bastante avanzada, pues contaba unos setenta años.

Según nos han referido, con la última caída que le ha llevado al sepulcro, son en número de catorce las que ha sufrido en su largo y penoso oficio. Acudieron á rendirle el último tributo gran número de compañeros.

Enviamos á su desgraciada familia nuestro más sentido pésame.

## DE TODAS PARTES

PALMA

Según nos comunican de Inca la Sociedad de Constructores de calzado en sesión celebrada día 29 del pasado, entre otros asuntos trataron de lo mal retribuida que está la mano de obra, que por muchos esfuerzos y sacrificios que haga el Obrero trabajando una excesiva y larga jornada no le dá el mezquino resultado para poder cubrir las más indispensables necesidades de la vida, y se acordó en la antedicha reunión el pedir un aumento en la confección del calzado al patrono Antonio Fluxá, que es el que con menos conciencia y más fuerte mano aprieta los tornillos de la explotación, y excepto la petición que le hicieron sus trabajadores, pero una vez aceptado quizá este buen hombre tuvo remordimientos de conciencia al ver que el sábado al pagar el trabajo más caro, los oficiales se llevaban una parte de lo que les viene explotando, y mi hombre debió pensar que la cantidad aumentada le era suficiente para atender á los gastos de entretenimiento y recreo, de modo que el lunes cuando fueron á ocupar sus puestos los trabajadores, revocó el contrato ó sea el aumento, lo que dió lugar que los trabajadores se marchasen de su casa y quedase en huelga, pero inmediatamente los obreros quedaron colocados en las demás tiendas de calzado.

Adelante compañeros; estrechad fuerte vuestra unión, que esta es la que os dará el triunfo de vusstras aspiraciones.

—Ha visitado nuestra Redacción La Unión Social, órgano de la Agrupación Social de M.

La campaña de propaganda social en Asturias. Promete dar excelentes resultados las localidades que se han animado con el entusiasmo de las doctrinas de la cooperación del con-

laga, la segunda época que sale. Deseámosle que su vida sea de mucho provecho y de larga duración.

Igualmente hemos recibido *La Razón Obrera*, que se publica en Cádiz.

Les reiteramos el cambio.

—Mañana á las ocho de la noche en el teatro *Liceo* de la Federación Local se dará una función dramática á beneficio de los huelguistas carpinteros.

—En prensa ya este número, sabemos que con muy buen acuerdo el Gobernador interino ha prohibido el juego, sobre el cual publicamos dos artículos.

#### LLUCHMAYOR

Hemos recibido una comunicación de nuestro corresponsal en dicho pueblo, participándonos que no ha recibido el paquete esta semana pasada; igual queja hemos recibido de otros corresponsales en otros pueblos.

De desear sería que el Sr. Administrador de Correos se hiciese cargo de dichas quejas que por lo justas deben ser atendidas.

Así lo esperamos.

#### MADRID

Una Comisión de la Agrupación Madrileña y del Centro de Sociedades Obreras ha visitado al alcalde para pedirle el planteamiento de las reformas votadas en una reunión reciente, con objeto de obtener rebajas en el precio de subsistencias.

El alcalde prometió tener en cuenta lo que se le pedía y se felicitó de encontrar en la clase obrera á gente impulsada para el cumplimiento de la ley.

La Comisión le hizo notar que su felicitación podría ser sincera, pero que las clases obreras eran excluidas sistemáticamente de intervención en la casa pública.

Con la promesa del alcalde de guardar estricta neutralidad en las próximas elecciones municipales, terminó la entrevista.

#### BARCELONA

Según leemos en la prensa obrera está en vías de arreglo la huelga de aserradores mecánicos, bajo la aceptación de la jornada de nueve horas base principal de la demanda de los obreros.

#### MÁLAGA

Los obreros tipógrafos han hecho á sus patronos una razonada petición de aumento en los jornales que disfrutaban, consiste en el aumento del 15 por 100 para los jornales mayores de tres pesetas y del 25 para los que no pasen de esta cantidad.

La mayoría de los propietarios y particularmente los que poseen talleres de importancia han accedido á tan justa petición, siendo de esperar que todos acepten lo acordado por los obreros.

—Están organizándose una sociedad de resistencia los sastres, llevándose

alista llevada  
pañero Pablo  
ltades.  
celebrado  
do acogi-  
nuestro

## PUBLICACIONES

### DE LOS PARTIDOS SOCIALISTAS HISPANOAMERICANOS

*El Socialista*.—Órgano central del Partido Socialista español.—Aparece los viernes en Madrid. 1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Espíritu Santo, 18, segundo.

*La Lucha de Clases*.—Aparece los sábados en Bilbao.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Bailén, 41.

*La Voz del Pueblo*.—Aparece los sábados en Santander.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Carbajal, 4, 1.º

*Solidaridad*.—Aparece el 1, 10 y 20 de cada mes en Vigo.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Placer, 31.

*La Aurora Social*.—Aparece los sábados en Oviedo.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: San Juan, 12.

*El Bien del Obrero*.—Aparece los sábados en El Ferrol.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Dolores, 20.

*El Obrero Balear*.—Aparece los sábados en Palma.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Mayor, 16.

*¡Adelante!*—Aparece quincenalmente en Eibar.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Nueva, 7.

*La Guerra Social*.—Aparece los sábados en Barcelona.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Poniente, 46.

*La Voz del Trabajo*.—Aparece los sábados en San Sebastián.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Puerto, 7.

*El Mundo Obrero*.—Aparece los domingos en Alicante.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Avenida de Zorrilla, 2.

*La Vanguardia*.—Órgano central del Partido Socialista argentino.—Aparece los sábados en Buenos Aires.—3,60 pesos semestre; 10 centavos número.—Administración: Méjico, 2.070.

*A B C del Socialismo*.—Aparece semanalmente en Buenos Aires.—1 centavo el número.—Administración: Gallo, 1.082.

*La Luz*.—Aparece quincenalmente en Buenos Aires.—Administración: Australia, 1.131.

*Cultura y Arte*.—Biblioteca que publica cada semana un cuaderno de 32 páginas en 8.º—15 centimos cuaderno.—Administración: Meson de Paredes, 27, Madrid.

## Círculo Socialista

El Comité de dicho Círculo celebra sesión ordinaria todos los Jueves á las ocho de la noche en su domicilio social, Plaza Mayor, 16.

## FEDERACION LOCAL

### DE SOCIEDADES OBRERAS

El Comité de la misma celebra sesión ordinaria todos los martes á las ocho de la noche.

Lo que se publica para conocimiento de los delegados que lo componen.

Local social, Plaza Mayor, 16.

## El Desarrollo del Arte

*Sociedad de carpinteros y artes similares*

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los viernes á las ocho y media de la noche en sesión ordinaria en el domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Se hace público para conocimiento de los interesados.

## Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes á las veinte, y todos los Domingos de las diez á las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Plaza Mayor, número 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

## La Igualdad

*Sociedad de constructores de calzado*

El Comité de esta Sociedad celebra sesión ordinaria todos los Lunes á las ocho y media de la noche en el Centro de Sociedades Obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Los compañeros que tengan que consultar con dicho Comité pueden hacerlo dichos días.

## El Progreso

*Sociedad de Sombrereros Fulistas*

La Junta Directiva y Comisión de defensa y propaganda de esta Sociedad, se reúne en sesión ordinaria todos los Viernes á las veinte, en las Secretarías de Sociedades obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y se replica la puntualidad.

## INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS

Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN CRESPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 centimos para los obreros asociados y á 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

## LA NUEVA ERA

APARECE EL 1.º Y 16 DE CADA MES

con la colaboración

de los principales socialistas

Pts 1.50 trimestre. Número suelto, 25 cts.

ADMINISTRACIÓN:

GOBERNADOR, 13, B. MADRID

Imp. F. Soler—Conquistador, 48 y 45